
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00053            DEL  08/11/2024 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO SU ARREDO URBANO. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 8 del mese di novembre, alle ore 08:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 LOPEZ  ALESSANDRA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 INTRANÒ  Luigi SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 LISCO Sig. Giacinto SI 

3 APREA  Valentina SI  14 LOSITO Sig. Riccardo SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 PESCE  Marco SI 

5 CATALANO  Sergio Umberto SI  16 ROMITO  Giovanni NO 



 

6 DE GIGLIO  Onofrio SI  17 RUGGIERO Sig. Pierpaolo NO 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FANELLI  Fabrizio SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 

9 FAVIA  Annalisa SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 FIORENTINI  Emanuela SI     

11 IANNOLA  Gianfranco SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giovanni Romito Pierpaolo Ruggiero  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO SU ARREDO URBANO. 

 

La Presidente del Municipio 2, Avv. Alessandra Lopez, sulla base dell’istruttoria condotta 

dalla Direzione del Municipio,  riferisce: 

 

PREMESSO che nell’ambito delle funzioni e competenze proprie dei Municipi, secondo 

quanto previsto dal Regolamento istitutivo degli stessi  (Deliberazione di Consiglio 

Comunale n° 88/2014),  ai sensi dell’art. 53, lettera e), “Lavori pubblici’’,  si fa riferimento 

all’attività di progettazione della manutenzione ordinaria e straordinaria degli elementi di 

arredo urbano – anche all’interno di aree attrezzate a verde – presenti sul territorio 

municipale; 

RILEVATO che con Deliberazione di Consiglio Comunale n. 14 del 29.02.2024, avente ad 

oggetto l’approvazione del bilancio di previsione 2024 – 2026, per ogni Municipio è stata 

assegnata la somma di € 95.000,00, da destinare per interventi di arredo urbano sul 

territorio; 

PRESO ATTO che questo Municipio, per mezzo dell’attività svolta dalla 1^Commissione 

ordinaria permanente LL.PP. ha raccolto e preso in carico varie segnalazioni provenienti 

dalla cittadinanza, alle quali si ritiene necessario fornire adeguato riscontro; 

DATO ATTO pertanto che da una sintesi delle segnalazioni pervenute e dei sopralluoghi 

effettuati sul territorio, la suindicata Commissione ha individuato specifici settori di 

intervento, di seguito elencati, per i quali si ritiene necessario attingere alla somma di € 

95.000,00 a disposizione; 

a) Installazione di nuovo arredo urbano su vie di interesse pubblico, sociale e 
commerciale. 

b) Sostituzione degli arredi e/o attrezzature ludiche obsoleti e non riparabili; 

c) Implementare l’arredo urbano già presente sul territorio; 

d) Implementare attrezzature ludiche nelle aree a verde e parchi giochi; 

e) Riqualificazione di piccole aree destinate al verde pubblico con l’installazione di   
arredo urbano e/o attrezzature ludiche; 

RITENUTO di proporre interventi finalizzati ad aumentare prioritariamente la presenza di 

panchine, cestini per le deiezioni canine, portarifiuti con posacenere nonché di fioriere; 

RITENUTO altresì di destinare la somma di € 95.000,00 – concessa con Deliberazione di 

Consiglio Comunale n. 14/2024 - sul Centro di Costo n° 021 per la realizzazione degli 

interventi su indicati, da ritenersi urgenti; 

DATO ATTO che la Commissione si riserva in un secondo momento di individuare le 

specifiche aree del territorio su cui intervenire, dando precedenza a quelle per le quali si 

ritiene di procedere con urgenza; 



 

Aperto il dibattito, come da resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 

Consiglieri, durante il dibattito esce il Cons. Scannicchio (17/20). Chiuso il dibattito la 

Presidente pone in votazione la proposta di deliberazione. 

 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

UDITA e fatta propria la relazione della Presidente sulla base dell’istruttoria condotta 

dall’Ufficio; 

 

VISTA la deliberazione di Consiglio Comunale n° 14/2024, avente ad oggetto 

l’approvazione del bilancio di previsione 2024- 2026; 

 

VISTO il  vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 

 

VISTI i lavori ed il parere espresso dalla Commissione Municipale competente, come agli 

atti dell’ufficio; 

 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00, sulla proposta di 

deliberazione di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal 

Direttore del Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 

provvedimento non comporta, allo stato, alcun impegno di spesa o variazione d’entrata; 

 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dalla Presidente. 

 

D E L I B E R A 

1) APPROVARE, per le motivazioni espresse in premessa e qui integralmente 
richiamate, la destinazione dei fondi di bilancio 2024 (€ 95.000,00) sul centro di 
costo 021 ad opere di arredo urbano nei luoghi che saranno successivamente 
individuate dalla competente 1^ Commissione ordinaria Permanente LL.PP; 
 

2) APPROVARE le linee di indirizzo aventi ad oggetto l’utilizzo della somma di € 
95.000,00, per svolgere le seguenti attività su specifiche aree del territorio che 
saranno successivamente individuate dalla Commissione:  



 

a) Installazione di nuovo arredo urbano su vie di interesse pubblico, sociale e 
commerciale. 

b) Sostituzione degli arredi e/o attrezzature ludiche obsoleti e non riparabili; 

c) Implementare l’arredo urbano già presente sul territorio; 

d) Implementare attrezzature ludiche nelle aree a verde e parchi giochi; 

e) Riqualificazione di piccole aree destinate al verde pubblico con l’installazione di  
arredo urbano e/o attrezzature ludiche; 

 

3) DI DARE MANDATO alla competente 1^ Commissione ordinaria permanente 
LL.PP., di  individuare i luoghi e le priorità di intervento in relazione alle suindicate 
linee di indirizzo; 
 

4) DI DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 per l’adozione degli atti di 
propria competenza; 
 

5) DI TRASMETTERE il presente atto all’Assessora Avv. Giovanna Iacovone e al 

Settore Urbanizzazioni Primarie. 

 

 

 

 



 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO SU ARREDO URBANO. 

 

 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                                     

 

LOPEZ 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

APREA X 

BONDANESE X 

CATALANO X 

DE GIGLIO   X 

DI PANTALEO X 

FANELLI X 

FAVIA X 

FIORENTINI X 

IANNOLA X 

INTRANO’ X 

LISCO X 

LOSITO X 

PESCE X 

ROMITO   / 



 

RUGGIERO / 

SCANNICCHIO / 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 17 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO SU ARREDO URBANO. 

 

 

 

       
 

ESITO VOTAZIONE 

           

 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dalla Presidente. 

 

APPROVA 

 



 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Grazie  Consigliere  Lisco  per  aver  sottolineato  questo

aspetto  non  ultimo  e  non  meno  importante,  anzi

importantissimo proprio per il valore che questo Municipio

esprime in termini di presenze femminili e di competenze

femminili. Io ricordo ancora che questo è l'unico Municipio

che  ha  la  maggior  presenza  di  Consigliere  al  proprio

interno, quindi grazie ancora per questo intervento. Se non

ci sono altri interventi sul punto io passerei al quarto

punto all'ordine del giorno danto prima atto del rientro

del  Consigliere  Iannola.  Bene,  “Linee  di  indirizzo  su

arredo urbano”. Premesso che nell'ambito delle funzioni e

competenze proprie dei Municipi secondo quanto previsto dal

regolamento  istitutivo  degli  stessi,  deliberazione

Consiglio  Comunale  numero  88  del  2014  ai  sensi

dell'articolo  53  lettera  E,  lavori  pubblici,  si  fa

riferimento  all'attività  di  progettazione  della

manutenzione  ordinaria  e  straordinaria  degli  elementi  di

arredo urbano anche all'interno di aree attrezzate a verde

presenti  sul  territorio  municipale,  rilevato  che  con

deliberazione  di  Consiglio  Comunale  numero  14  del  29

febbraio  2024,  avente  ad  oggetto  l'approvazione  del

bilancio  di  previsione  2024-2026,  per  ogni  Municipio  è

stata assegnata la somma di euro 95.000 da destinare per

interventi di arredo urbano sul territorio e preso atto che

questo Municipio per mezzo dell'attività svolta dalla Prima
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Commissione  ordinaria  permanente  lavori  pubblici  ha

raccolto e preso in carico varie segnalazioni provenienti

dalla  cittadinanza,  alle  quali  si  ritiene  necessario

fornire adeguato riscontro, dato atto ancora pertanto che

da  una  sintesi  delle  segnalazioni  pervenute  e  dei

sopralluoghi  effettuati  sul  territorio  la  suindicata

Commissione ha individuato specifici settori di intervento

di  seguito  elencati  per  i  quali  si  ritiene  necessario

attingere  la  somma  di  euro  95.000  a  disposizione  e  più

precisamente, A, installazione di nuovo arredo urbano su

vie  di  interesse  pubblico  sociale  e  commerciale,  B,

sostituzione degli arredi o attrezzature ludiche obsoleti o

non  riparabili,  C,  implementare  l'arredo  urbano  già

presente  sul  territorio,  D,  implementare  attrezzature

ludiche  nell'aree  a  verde  e  parchi  giochi,  E,

riqualificazione  di  piccole  aree  destinate  al  verde

pubblico  con  l'installazione  di  arredo  urbano  e/o

attrezzature  ludiche,  ritenuto  di  proporre  interventi

finalizzati  ad  aumentare  prioritariamente  la  presenza  di

panchine e cestini per le deiezioni canine, portarifiuti

con  posacenere  nonché  fioriere,  ritenuto  altresì  di

destinare  la  somma  di  euro  95.000  concessa  con

deliberazione di Consiglio Comunale 14 del 2024 sul centro

di costo numero 21 per la realizzazione degli interventi

suindicati  da  ritenersi  urgenti  e  dato  atto  che  la

Commissione si riserva in un secondo momento di individuare

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 37



Municipio 2          Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 
08 novembre 2024

le specifiche aree del territorio su cui intervenire dando

precedenza a quelle per le quali si ritiene di procedere

con urgenza, ecco che dichiaro aperta la discussione sul

punto  invitando  preliminarmente  il  Presidente  della

competente  Commissione  Riccardo  Losito  ad  effettuare  un

proprio intervento. 

Consigliere Losito

Grazie  Presidente. Sì,  in  merito  a  questa  delibera  che

qualcuno  ha  definito  un  po'  anomala  anche  perché

contrariamente  agli  anni  precedenti  avevamo  più  tempo

naturalmente per entrare nel merito, come ben sapete siamo

entrati  in  carica  in  corso  d'anno,  diciamo  quasi  a

settembre,  anzi  ad  agosto  con  la  precisione  e  poi

naturalmente ci sono stati tanti adempimenti che non ci ha

dato  la  possibilità,  non  ha  dato  possibilità  alla

Commissione  naturalmente  di  ben  mettere  su  non  solo  le

linee di indirizzo, ma anche alcune proposte. Questo fa sì

però che noi dobbiamo comunque, nonostante i fondi siano

previsti nel bilancio di previsione 2024-2026, almeno come

dire bloccarli e avvisare gli uffici competenti che questi

fondi  naturalmente  dovranno  essere  gestiti  seguendo  una

linea di indirizzo diciamo non ben precisa, ma come se chi

ha avuto l'opportunità anche di leggersi la delibera ha un

campo d'applicazione abbastanza ampio riguardante comunque

sempre  l'arredo  urbano,  parchi,  aree  a  verde,  strade,

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 38



Municipio 2          Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 
08 novembre 2024

strade  di  interesse  pubblico,  strade  di  interesse

commerciale,  adempimenti  anche  nel  campo  sociale,  perché

giusto  per  farvi  come  dire  testimoni  anche  dei  nostri

interventi anche per quanto riguarda l'arredo urbano noi

abbiamo insieme agli uffici sempre prospettato attività di

arredo  inclusivo.  Cioè  i  nostri  arredi  non  tengono

generalmente fuori nessuno. Tentiamo di, come le attività

sportive hanno attrezzature diciamo inclusive anche loro,

anche i giochi per i bambini, per tutti, per cui l'ottica

non è solo di mettere l'arredo qui e là per compiacere

qualcuno ma perché abbiamo una visione, questa volta anche

la Commissione ha una visione diciamo precisa come quelli

degli  altri  anni,  tenendo  conto  anche  dei  vari  strati

sociali  nei  quali  poi  noi  andiamo  a  interviene  con

l’arredo. Vi rendete conto che stiamo parlando di 95.000

euro  che  poi  tolto  naturalmente  i  vari,  come  dire,  le

attività  dei  tecnici,  la  progettazione  e  quant'altro  ci

muoviamo intorno ai 70.000 e 70.000 non facciamo nemmeno

l'area giochi del giardino Palmina Marchitelli che abbiamo

già  previsto  comunque  un  intervento  utilizzando  fondi

diversi,  così  il  completamento  del  giardino  del  Maso,

secondo  tratto  di  viale  Kennedy.  Naturalmente  capite

benissimo  che  non  potevamo  farlo  con  questi  soldi,  lo

abbiamo comunque spinto come Municipio gli uffici affinché

tutte  le  aree  a  verde  abbiano  una  certo  come  dire

possibilità  di  sostare,  di  passare  il  tempo  libero,  di
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godersi del verde dove c'è il verde, ma anche della città,

perché alcune volte le panchine vengono messe in maniera

strategica.  Noi  abbiamo  anche  pensato  come  dire  di

posizionare  in  questo  primo  momento,  di  attenzionare  le

aree a verde. Noi ne abbiamo tante, ne abbiamo quasi una

quindicina,  una  ventina.  Alcune  sono  rientrate  nel

patrimonio,  altre  meno,  altre  hanno  più  possibilità  di

essere manutentate. Per esempio c'è il giardino Alan Kurdi

che è nei pressi della scuola Carrante, lì l’area giochi è

inesistente perché si era previsto di utilizzare gli spazi

con giochi di un tempo, la campana e qualche altro gioco

molto  bello  che  comunque  alcuni  sono  rimasti,  però

riteniamo opportuno anche lì incrementare, ecco, diamo la

possibilità dell’inclusion. Poi abbiamo un altro problema.

Abbiamo negli ultimi anni fatto, chiesto e avuto molte aree

di sgambamento per cani. Nelle aree di sgambamento per cani

purtroppo nelle progettazioni sfuggono alcune cose. Non ci

sono cestini per le deiezioni canine. Qualche cittadino,

noi ce ne siamo accorti dai vari sopralluoghi che facciamo,

poi qualche cittadino ce l'ha segnalato e non si sa dove

conferire questa cosa. Per cui come dire se pensi di fare

un qualcosa deve essere abbastanza completo. Mi rendo conto

che molte volte la progettazione stenta in qualche cosa e

noi ripariamo, interveniamo. Per cui noi abbiamo tante aree

di sgambamento per cani dove non è presente nessun giardino

e  per  cui  chiederemo  di  inserirlo,  di  inserire  questi
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cestini sia per le deiezioni canine sia per la raccolta dei

dei  rifiuti normali  specialmente nelle  aree a  verde dei

parchi e di altre zone, anche le vie in cui uno come dire

passeggia, zone commerciali, qualcuno passeggia, non ha il

cestino, qualcuno dice c’è il cassonetto. Mi fermo qua, non

entro nel merito dei cassonetti. Sa il nostro Presidente,

il mio Presidente Lopez cosa penso di questa situazione,

affronteremo, anche qui chiameremo l’Amiu alle sue diciamo

così non responsabilità, a contribuire, perché loro devono

insieme a noi contribuire a aumentare il posizionamento dei

cestini anche quelli per le deiezioni canine, in modo tale

che questi fondi che ritengo sempre poca roba possano avere

un ampio respiro. L'idea della Commissione è individuare

queste  aree e  fare una  programmazione, noi  ci metteremo

subito al lavoro dalla prossima seduta di Commissione per

trovare  le aree,  perché abbiamo  un progetto,  abbiamo un

insieme, dare con il posizionamento delle panchine, dare

questa possibilità di visione del nostro quartiere, delle

nostre  cose  come  dire  belle,  godersi  cinque  minuti  di

verde, cinque minuti a godersi il nipotino che gioca sulle

attrezzature  sportive,  perché  no,  attrezzature  scusatemi

ludiche e perché no, anche quelle sportive, perché poi uno

si stanca, si vuole sedere a un certo punto, una panchina

la dobbiamo pure mettere, non uso il termine, mi correggo,

utilizzando  per  queste  panchina  tutte  le  fasce  di  età,

perché non è che si siedono gli ottantenni, i novantenni,
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ci si siede un pochino tutti, diciamo tutte le fasce di età

hanno bisogno, per cui fare un progetto omogeneo in cui il

numero delle panchine siano riferite a determinati spazi, a

determinati luoghi, che abbiano naturalmente un riflesso in

modo tale che il cittadino che vede questo arredo urbano

possa dire che il Municipio mi ha pensato, ha visto la

difficoltà o l'esigenza più che la difficoltà. Noi qualche

volta abbiamo anche approfittato nella vecchia consiliatura

di  qualche  panchina  e  quando  abbiamo  notato  che  allora

anche  l’Amtab, un'altra  azienda che  zoppica da  un certo

punto  di  vista,  avevamo  le  paline  della  fermata

dell'autobus dove noi vedevamo che c'erano tante persone

che si fermavano e stavano così in piedi, nelle vicinanze,

non proprio vicino alla palina dell’Amtab, abbiamo messo

qualche panchina, ma era stato proprio per coprire un po'

la lacuna. Anche lì abbiamo avuto il nostro, come dire, la

risposta da parte dei cittadini che dicevano meno male che

ci avete pensato voi. Per cui questo pensiero da parte del

Municipio nei confronti dei nostri come dire concittadini

diciamo  del  nostro  Municipio,  perché  noi  abbiamo

l’attenzione  a  tutti,  a  tutti,  attenzione  e  la  cura  a

tutti, non c'è nessun problema. Noi facciamo le panchine,

lo dico diciamo ai nuovi Consiglieri, non è che le mettiamo

là e le abbandoniamo ma facciamo naturalmente rimettere un

po',  le  verniciamo,  le  facciamo  sistemare,  abbiamo  il

giardino specialmente di Chiara Lubich è un giardino da noi
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attenzionato anche per questo da altre panchine e da altre

esigenze,  perché  è  un  centro,  un  luogo  dove  vanno,

convergono tutte le fasce d'età, l’area giochi per bambini,

gli adulti, quelli che portano anche a passeggio i cani,

per cui mettere qualche, avere cura del nostro, dei beni

pubblici,  dobbiamo  averne  cura  prima  noi  come  Consiglio

Municipale e di conseguenza il cittadino possiamo chiamarlo

al  rispetto  delle  cose,  ma  se  tu,  se  non  mettiamo  un

cestino, un qualcosa che possa essere di raccolta o anche

un palo della luce o un gioco per bambini vuol dire che noi

non  abbiamo  cura  del  nostro  territorio,  non  abbiamo

rispetto del cittadino e non possiamo poi chiedere a loro

di avere rispetto delle cose che noi andiamo poi a chiedere

il rispetto e il senso civico. Va beh, mi sono forse un po'

dilungato perché comunque…

Presidente

La materia infervorisce.

Consigliere Losito

Non ho parlato di piazzetta dei Papi perché gli uffici da

come mi vedono o sentono il telefono cosa è successo a

piazzetta  dei  Papi,  perché  il  consigliere  Scannicchio

giustamente, perché lì è un altro luogo molto importante,

molto  di  aggregazione,  però  visto  che  avevamo  chiesto,

Presidente Lopez, avevamo chiesto di naturalmente nell’atto
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di delibera di individuare i luoghi, la competenza ce la

stiamo  prendendo  come  Commissione,  questo  non  vieta  ai

Consiglieri  tutti  naturalmente  di  farci  arrivare  le

indicazioni previste alla nostra Commissione. Giustamente

mi ricordava il Consigliere Lisco che noi anche negli anni

passati  abbiamo  come  dire  ascoltato  molte  associazioni

diciamo terzo settore ma ad ampio raggio, faccio una su

tutti,  l'associazione  dei  non  vedenti,  l’associazione

dell’Alzheimer  e altri  tipi di  associazione, so  che una

volta,  non  c’è  Gianni,  è  andato  via,  convocammo  anche

Gianni  prima  che  diventasse  Consigliere  Municipale  per

capire  quali  erano  le  loro  esigenze,  ecco,  avere  cura,

capire  quali  erano  le  loro  esigenze.  Non  le  sappiamo

diciamo queste necessità che i cittadini poi ci chiedono

per  poter,  mi  sto  veramente  allargando,  perché  il  mio

pensiero  è  ecco  dove  poi  si  arriva  col  bilancio

partecipato,  perché  poi  le  associazioni  ci  dicono  quali

sono le loro esigenze e il Municipio ha modo di operare non

in  maniera discontinua  ma in  maniera omogenea  tra varie

associazioni, vari enti, spazi, attività, abbiamo e chiudo

anche il giardino Braille, quello di via Tridente, che noi

colpevolmente, tra virgolette colpevolmente, non ci abbiamo

mai  effettivamente  messo  il  cuore,  l'abbiamo  un  po'

lasciato là, ora che lo so che c'è il giardino Bonomo non

molto  lontano  che  attira  più  attenzione,  però  anche  lì

dovremmo intervenire nei prossimi mesi, perché anche lì c'è
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bisogno di un intervento del Municipio. No, dovremmo avere

veramente  cura,  questo  passaggio  della  cura  nel  nostro

territorio  è  competenza  prima  di  noi  che  svolgiamo

l'attività  di  Consiglieri  Municipali.  Grazie  e  scusatemi

veramente per la lunghezza.

Presidente

Grazie  Presidente  Losito.  Volevo  soltanto  aggiungere  una

cosa. Condivido tutto il suo intervento aggiungendo questo.

Avere cura del territorio è esattamente questo, avere cura

anche del cittadino, ogni cittadino, ogni persona, perché

appunto averne cura significa dare pari opportunità a tutti

di  vivere  la  propria  città,  il  proprio  territorio,  il

proprio  quartiere.  Sono  contenta  anche  che  abbia

sottolineato il contributo che tutto il Consiglio, tutti i

Consiglieri  potranno  dare  alla  prima  Commissione

nell'individuazione  diciamo  dei  luoghi  precisi  e  diciamo

specifici in cui praticare l'arredo urbano, sentivo prima

parlare di panchine, benissimo, dobbiamo anche come dire

fare  attenzione  a  che  quando  queste  esistono  in  alcuni

posti  diciamo  del  territorio,  comprese  appunto  le  aree

verdi e magari vengono portate via per aggiusti di vario

tipo poi vengano reinstallate, perché molto spesso capita

anche questo, che poi non vengano più come dire ricondotte

al loro posto belle diciamo ed aggiustate e ripristinate.

Per quel che riguarda le panchine e questo sarà un segnale
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sicuramente  potentissimo  nei  confronti  del  cittadino,

soprattutto del cittadino più anziano, perché gli anziani

costituiscono  una  fascia  molto  importante  della  nostra

popolazione, fornire anche, mi permetto di anticipare in

questo  senso,  anche  delle  pensiline  per  esempio  in

prossimità diciamo delle fermate degli autobus lì dove non

esistono  perché  nel  periodo  estivo  diventa  veramente

difficile poter fruire del servizio di viabilità pubblica

da  parte  degli  anziani.  Voleva  anticiparvi  a  questo

proposito, poiché il Consigliere, il Presidente Lisco ha

toccato un punto molto importante, quello dell’audizione e

dunque  dell’ascolto  del  cittadino  sul  territorio  sia  in

forma singola sia in forma associata ed è quello che mi

sforzo  di  fare  veramente  ogni  giorno  diciamo  in  questa

sede, nel Consiglio come Presidente, ma vedo che lo fate

tutti  voi  anche  come  dire  Consiglieri  e  di  questo  sono

veramente  felice,  io  vi  anticipo  che  uno  dei  punti

programmatici e subito cominceremo a lavorarci sarà proprio

quello  di  istituire  una  Consulta  delle  associazioni.  Le

Consulte  sono  degli  strumenti  fondamentali,

importantissimi, affinché si possano raccogliere tutte le

istanze  e  le  esigenze  precise  diciamo  della  popolazione

residente ai fini di poter rispondere meglio come Municipio

diciamo al bene comune e contribuire appunto alla qualità,

al miglioramento della qualità della vita di tutti. Io cedo

la parola adesso a chi me l'ha chiesta. Allora concedo la
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parola  al  Presidente  Pesce  e  dopo  alla  Consigliera

Fiorentini. In ordine Pesce, Ambruosi e Fiorentini.

Consigliere Pesce 

Grazie Presidente. Marco Pesce, Partito Democratico. Io ci

tengo  anche  a  ringraziare  il  Presidente  Lisco,  chiedo

scusa,  il  Presidente  Losito  per  l'impegno  che  sta

raccogliendo  rispetto  agli  arredi  e  allo  stanziamento

diciamo di questi 95.000 euro e invito a tal proposto il

Presidente  e la  Commissione tutta  dei lavori  pubblici a

tenere  conto,  so  che  è  già  a  mente,  ma  a  tenere

particolarmente conto anche di quella categoria di persone

che  sono  ovviamente,  hanno  diciamo  un’età  un  po'  più

evoluta rispetto alla nostra, questo non solo rispetto alla

staticità dei luoghi quali possano essere panchine o altro,

bensì anche rispetto alla possibilità di installare arredi

urbani  che  possano  servire  anche  eventualmente  alla

psicomotricità di questa categoria di cittadini e di tenere

conto  anche  di  eventuali  progetti  che  possano  arrivare

dalle  varie  associazioni  che  ove  la  Commissione  avrà

piacere  saremo  ben  felici  di  trattare  insieme  nelle

prossima  sedute  anche  eventualmente  congiunte.  Quindi

invito formalmente diciamo il Presidente e la Commissione

affinché  di  questo  stanziamento  anche  un  euro  venga

utilizzato per arredi finalizzati alla psicomotricità degli

anziani. Grazie.
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Presidente

Grazie  Consigliere  Pesce.  La  parola  alla  Consigliera

Ambruosi.

Consigliera Ambruosi

Grazie. Virginia Ambruosi, Fratelli d'Italia. Ho ascoltato

bellissime  parole  in  senso  per  quanto  riguarda  l'arredo

urbano.  Effettivamente  queste  somme  dobbiamo  ben

destinarle,  cioè  verranno  sicuramente  destinate  bene,  ci

sarà un arredo. Ho sentito dire più volte e questo mi fa

piacere che non solo dobbiamo attrezzare, ma dobbiamo anche

manutenere.  Per  cui  porto  all’attenzione  nuovamente  di

questa  nuova  consiliatura,  perché  l’ho  fatto

precedentemente  in  quanto  come  Fratelli  d’Italia  nella

scorsa consiliatura ero sola, adesso siamo un bel gruppo,

per  cui  lo  dico  a  nome  di  tutti,  ricordiamoci  del

parcheggio di scambio dell’Ikea, ricordiamocelo tutti. Chi

non dovesse conoscerlo pregherei di fare un sopralluogo,

perché quello è la versione della cattiva gestione da parte

dell'Amministrazione.  Lì furono spesi tantissimi soldi dei

cittadini, fu inaugurata in pompa magna dalla precedente

consiliatura,  dopodiché  che  ce  ne  frega  a  noi,  andiamo

tutti  là.  Lì  è  pieno  di  arredi  urbani,  c’è  di  tutto,

bellissimo.  E  poi?  Per  cui  mi fa  piacere  ascoltare  le

parole  di  dire  non  solo  dobbiamo  arredare,  ma  dobbiamo
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anche manutenere. Certo, sicuramente è così, pensiamo anche

che  lì  c'è  un  investimento  di  danari  che  sono  dei

cittadini,  sono  i  nostri  soldi.  Per  cui  in  casa  se  io

arredo e la faccio bella casa mia però poi devo pensare a

pulirla,  devo  pensare  ad  aggiustarla,  non  la  devo  far

andare  nel  degrado.  In  un  flash  mob  fatto  da  Fratelli

d'Italia  abbiamo  intitolato  un’ulteriore  stanza  al  museo

del degrado di questa Amministrazione e io continuo ancora

a  dirlo.  Abbiamo  aggiunto  un'altra  stanza  al  museo  del

degrado. Allora ben venga, con questo non è che voglio dire

che  il  voto  da  parte  del  centrodestra  sarà  un  voto

contrario,  assolutamente,  perché  laddove  ci  sono  dei

patrimoni da investire alla geografia poi di dove andarli a

mettere  ci  pensiamo  dopo.  Sicuramente  la  discuteremo

insieme la geografia della distribuzione degli arredi, ma

pensiamo principalmente a quello che abbiamo, anche perché

quello diventa luogo chiamato, mi fa sorridere, perché la

parola parcheggio di scambio, sicuramente è di scambio, ma

non di parcheggio. E allora prestiamo attenzione a ciò che

investiamo e prestiamo attenzione che quello è un nostro

patrimonio  dato  dai  danari  dei  cittadini,  dei  nostri

cittadini, sicuramente un occhio di riguardo a quelli che

sono i minori, un occhio di riguardo a quelli che sono le

persone  con  una  disabilità,  sicuro,  siamo  pienamente

d'accordo,  ma  principalmente  pensiamo  a  rendere  vivibile

tutto  ciò  che  noi  andiamo  a  installare.  Per  cui  mi  fa
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piacere  sentire queste  parole, ancora  una volta,  uso un

eufemismo,  facciamo  sì  che  la  favola  diventi  realtà.

Grazie. 

Presidente

Grazie. La parola alla Consigliera Fiorentini. 

Consigliera Fiorentini

Anche io ringrazio tutta la Commissione lavori pubblici per

l'impegno diciamo che sta mettendo in questo lavoro. Volevo

sottolineare  l'importanza  di  utilizzare,  l’avevo  già

proposto nella precedente consiliatura, delle mappe tattili

nei  giardini,  insomma  nei  vari  luoghi  pubblici,  in

particolare  poter  iniziare  dal  giardino  Braille,  perché

abbiamo  un  giardino  Braille  che  è  intitolato  diciamo

all’ideatore  della  scrittura  per  non  vedenti  però  il

giardino non ha una mappa tattile. Quindi iniziamo almeno

di là voglio dire con una mappa tattile che tra l'altro ho

visto che è presente, sono presenti già in altri luoghi

della città, ad esempio alla stazione e in altri luoghi

pubblici importanti, la mappa tattile consente alle persone

non  vedenti  di  poter  semplicemente  toccando,  quindi

utilizzando il tatto, comprendere la mappatura appunto del

giardino  e  quindi  potersi  muovere  in  autonomia.  Quindi

penso che questo sia un passaggio dovuto. Chiedo anche alla

Commissione  di  attenzionare  il  parchetto  del  giardino
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davanti alla Telecom, insomma, la piazzetta Telecom, perché

quei  giochi  sono  stati  recintati,  non  possono  essere

utilizzati  perché si  sono deteriorati  e quindi  i vigili

urbani hanno messo la fascia biancorossa intorno. C'è anche

un  problema  di  una  targa  che  era  stata  messa  a  giugno

perché  quel  giardino  è  stato  intestato,  intitolato  al

signor  Costantino,  ma  targa  che  anch'essa  è  stata

deteriorata.  Quindi  chiedo  di  procedere  diciamo  a

migliorare la situazione di quel luogo e anche della stessa

targa che non ha una collocazione dignitosa e autonoma in

questo momento perché attaccata diciamo a questi giochi che

tra l'altro si stanno rovinando, quindi non ha un palo.

Grazie.

Presidente

Grazie Consigliera Fiorentini. Ora la parola al Consigliere

Lisco. 

Consigliere Lisco

Le  mie  parole  anche  silenziose  arrivano  dove  devono

arrivare.  Giacinto  Lisco,  Laforgia  Sindaco.  Intanto  devo

ringraziare il Presidente della Commissione Lavori pubblici

per  la  sua  relazione  estremamente  esaustiva,  però  la

implemento  solo  rispetto  agli  interventi  che  ho  appena

sentito affinché tutto il Consiglio con noi sia consapevole

del lavoro che stiamo svolgendo. Vogliamo tentare in questa
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consiliatura  di  lavorare  per  progettualità  rispetto  ai

lavori,  anche sui  lavori pubblici.  Quindi non  andremo a

fare interventi spot su richieste singole che possano anche

avere  il  profumo  della  clientela,  mi  hai  fatto  la

segnalazione, ti aggiusto quello, ti aggiusto quell'altro e

chissà dove arriveremo. Quindi tenteremo di non fare questo

tipo  di  attività  ma  lavoreremo  sulla  progettualità.

Immediatamente prenderemo in esame i parchi e le aree a

verde e i giardini del nostro Municipio affinché godano di

panchine, cestini, posaceneri e anche cestini per deiezioni

canine. Quindi il progetto è di muoverci in questa maniera

su una progettualità sulle aree a verde, avere cura delle

persone che vivono i parchi, i giardini e le aree a verde

perché se non lavoriamo per progettualità alla fine faremo

un lavoro che non sarà chiaro per tutti, quindi forse non

riusciremo a prendere in esame e in considerazione tutte le

richieste che ognuno verrà a porci rispetto al marciapiede

o  rispetto  al  problema  che  sicuramente  potrà  provvedere

l'Assessorato, perché il nostro progetto in questo momento

è quello di lavorare sui parchi e sulle aree verdi e sui

giardini. Ecco, questo a conclusione anche dell'intervento

del Presidente Losito e perché tutti poi diciamo da noi non

vi aspettiate qualcosa che in questo momento non potremo

fare. Grazie. 
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Presidente

Grazie  Consigliere  Lisco.  Ci  sono  altri  interventi?  No.

Possiamo passare alla votazione.

Direttore

Diamo  atto  che  è  uscito  il  Consigliere  Scannicchio.

Contrari? Astenuti? All'unanimità.

Presidente

Bene,  passiamo  ora  al  quinto  punto  ed  ultimo  punto

all'ordine  del  giorno,  “Realizzazione  del  progetto

denominato  Fifì,  fiscoli  in  fiore  per  le  donne,

autorizzazione  e  patrocinio”.  Premesso  che  i  Municipi

nell'ambito delle funzioni proprie ai sensi dell'articolo

53 del vigente regolamento sul decentramento amministrativo

nei limiti dell'ambito territoriale di riferimento e nel

rispetto  dei  regolamenti  tenendo  conto  degli  atti  di

programmazione  comunale,  ove  esistenti,  deliberano  in

materia  di  attività  culturali  e  sociali,  potendo  quindi

programmare, organizzare e promuovere a tal scopo progetti

ed iniziative e considerato che con nota protocollo 378867

del 5/11/2024 l'associazione di promozione sociale Lavori

dal  basso Ets  ha proposto  la realizzazione  del progetto

denominato Fifì, fiscoli in fiore per le donne, allegato

quale  parte  integrante  e  sostanziale  del  presente

deliberato da svolgersi all'interno del parco 2 Giugno dal
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